

SÓLLER

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN:

EN SÓLLER: Redacción y Administración—San Bartolomé—17.
EN FRANCIA: D. Guillermo Colom—Quai de la République—13—Cette (Herault).
EN AMÉRICA: D. Miguel Morell—Ponce (Puerto-Rico.)

PRECIOS DE SUSCRICIÓN:

0.50 pesetas cada mes en toda España.
0.75 id. id. id. en el Extranjero y en América (Unión Postal)
PAGO ADELANTADO.

Anuncios y comunicados á precios convencionales. Los comunicados deberán llevar firma. No se devuelven los originales.

SUMARIO.

Els Glosadors d'altre temps. (continuación), por D. José Rullan Pbro.—Actualidades: Entierro del emperador, El nuevo emperador, El mensaje imperial.—Crónica Balear.—Crónica local.—Correspondencia particular.—Sección oficial.—Movimiento de población.—Sección comercial.—Sección religiosa.—Folletín: El Invierno, (continuación), por D. Juan B. Enseñat.—Anuncios.

ELS GLOSADORS D'ALTRE TEMPS.

(Continuación.)

Entrando en el desarrollo del argumento aparecen los antiguos *glosadors*, Pablo Noguera, *Sarol*, y Andrés Coll, *Tambó*; y como si los hubiese tratado personalmente, imita su estilo, y pinta su carácter afable y bondadoso, al paso que su ingenio y facilidad en expresar los pensamientos conducentes al asunto escogido por tema de sus *glosas*. Y, aunque más adelante tendremos que hablar de lo mismo, por ahora advertiremos: que en el caso presente, la *glosada*, tiene por tema favorecer los contrariados amores de la hija del tabernero con *Meu*, joven de bellas cualidades pero de padres no conocidos, causa principal de la resistencia de *Tista* en permitir las relaciones amorosas entre los dos amantes, á los cuales, *Tambó* y *Sarol* han sorprendido al tiempo de cruzarse el siguiente diálogo: (Véase escena VII.)

Meu. Vaxx cuneixe eras puncella de cor y d'anima pura, que si tens bella figura l'anima encare's mes bella.

Serás tú ma companyona, la mare de mos fillets, serém com los aucellets, y no com la papallona.

Tu filarás tot lo día, guardant á los petitons, cantarás dolces cançons porque no plorin, aymía.

Xina. Calla, calla Bertumeu, (Ab sentiment.) nu'm mostris tan prest el cel, qu'abans beurem multa fel per pudé oferir á Deu.

Y cambiando la escena, *Sarol* y *Tambó*

toman la palabra, y primero en tono festivo, y despues en serio, conciertan el medio de hacer la felicidad de los mismos. (Véase escena VIII.)

ESCENA VIII.

Los dñs, en Serol y en Tambó arrambantsê de puntas.

Serol. ¡Ja plegadets volen viure! (Aparte á Tambó.) ¿Volen la bendició? (A n' en Meu.)

Xina. ¡Ay! (Asustats.)
Meu. ¡Jesús!
Serol. Quina sorpresa; perdunamé companyons. Com dos aucellets que cantan, qu'es marruquetjan d'amor, me parexiau quant feyau una vida de tots dos;

Qu'el pern del mon sé pot rompre, pero que el vostro amor, nó. (Ab força.)

Tambó. Quina acertada parella, tu garrida y ell plantós, ¡ell per anar á fer feyna y tu cuidá'ls infantons!

sentir quant vos enumenan els fills ab lu nom mes dols, quant vos abrassan y besan quant diuen: Deu es per tot, y cuant cap al cel'senyalan ab so ditet petitó.

Meu. No sentiréu d'anyoransa aquell clau qu'el curet romp, ni la corona d'espines que cenyeix lu cor gelós. Que n'es de lluny aquest día mes que del cel la blavor.

Tambó. Sun pare diu que sa filla nu se casará ab un bort. Vus protegirem nusaltrus, com som Serol y Tambó. Dexauhó per nostru'n conte, cunexem Fa Salvador. (Pausa.) ¿Nu sabs glusar? (Ab interés.)

Serol. A vegades
Meu. hu prov, nu som bògde tot, pero per ferné á na Xina ¿Quí glusaría mellor? Sols es segú'm guanyarfan uns mestres com voltrus dos.

Algún decaimiento y debilidad de entonación experimenta el Sr. Singala, al pintar la reprehensible conducta de *Dón*

capullos entre las verdes hojas. ¡En la rozagante naturaleza, todo le sonreía!...

Cuando los capullos se hubieron desplegado, engalanando las plantas con infinita variedad de colores, llegó 'el Estío y ocupó el trono de la tierra.

Pero antes de que les tocase el turno á las otras dos estaciones, hubo quien atentara contra el órden establecido. Con lo cual quedó una vez más probado que el espíritu de rebelión está encarnado en todos los séres, visibles é invisibles, del planeta que habitamos.

El Otoño, imbuido siempre en ideas positivistas, que llevaba siempre que podía al terreno de la práctica, concibió el proyecto de pactar secretamente con el Estío, y el pacto bi-lateral fué pronto un hecho.

El Estío se comprometió á cederle parte de las flores, en cambio de algunos frutos.

Inútil es decir que el codicioso Otoño, se hubiera quedado con la parte del león, si el Estío no se le hubiese impuesto con ardorosa energía. Este abusó del poder que aún ejercía para escoger y apropiarse los frutos de más fresco y delicado jugo.

Pero sucedió una cosa inesperada y á consecuencia de la cual el pobre Invier-

Diunis, apurando los medios de seducir á *Xina*; más esta queda trocada en valerosa energía al poner en boca de Fray Salvador la intencionada frase con la cual reprende los innobles manejos del fingido soltero (Véase escena XIII.)

Fa Salv. ¿Que nu ha trubat na Francina? (Ab intenció.)

Diunis. Jo... que l'he de fer...
Fa Salv. Nu res...

¿Que deu tení enamurat? (Ab intenció.)

Diunis. No 'hu sé...
Fa Salv. Perque'm vaxx pensá si festetjava...

Diunis. (Interrompent.) ¿Un pagés? (Ab interés.)
Fa Salv. Sí; pero ni ha un que vá de dos qui n' agafa tres.

Y com es hunrada y pura, y por fer un bon partit, no pot perdre sa ventura (Ab intenció.) per un senyor atrevit.

Diunis. ¡Un senyor!... (Sorprés.)
Fa Salv. De molta manya...

assó murmura la gent...
Diunis. Es estrany...
Fa Salv. ¿Vusté hu estranya, y assó's muneda current?

JOSÉ RULLAN PPRO.

(Se continuará.)

ACTUALIDADES.

Entierro del emperador.

A las once de la mañana del día 16 del actual, principiaron á sonar las campanas de todas las iglesias de Berlin.

Una hora despues se hallaban reunidos en la catedral todos los reyes, príncipes, generales, altos funcionarios y demás elemento oficial que debían formar parte en la comitiva, y al dar la última campanada de las doce principiaban los oficios.

Habían sido colocados en primera fila, delante del altar, grandes almohadones con las insignias de los emperadores de Alemania, reyes de Prusia y electores de Brandenburgo.

En las filas inmediatas estaban los ministros, los altos funcionarios de la corte, el general Lehndorff y el general

no, á pesar de su carácter reposado y frío, quedó lastimosamente burlado.

Según el último convenio establecido, le pertenecían de derecho las hojas de las plantas.

Pues bien; durante la época del año en que el ambiente se llena de eflúvios de amor; cuando en la copa de los árboles juegan todavía las flores con la inquieta brisa, y, en el suelo, yerbas y musgos se hallan esmaltados de brillantes flores, sucedió que entre éstas y las hojas se desarrolló una verdadera fiebre de coquetería y amoríos.

Como suele acontecer entre todos los séres de la tierra, aquellos amores empezaron por bromitas y retozos.

Si el sol procuraba enaltecer con sus raudales de vivificante luz los múltiples matices de las flores, se le interceptaban á veces con maliciosa impertinencia las juguetonas hojas de los árboles.

Otras veces, para que los ardorosos rayos del astro rey cayeran sobre ellas como lluvia de fuego, se inclinaban para abrirle paso, y las delicadas flores, lastimadas por tan súbita y fuerte impresión, doblaban su corola hacia la madre tierra, que las besaba, amorosa y triste, al ver el mustio aspecto de sus tiernas hijas.

Pape, comandante general de la guardia; el príncipe Radziwill, jefe de la casa imperial; los plenipotenciarios de los Estados Confederados de Alemania; las comisiones del Reichstag, de la Dieta y de la Cámara de Señores de Prusia y los presidentes de las provincias.

Junto al altar estaban la emperatriz Victoria, todos los reyes y príncipes de Alemania, los príncipes extranjeros y los embajadores y enviados extraordinarios.

El doctor Koegel, predicador de la corte, asistido por todo el clero de la catedral, celebró los oficios.

En el momento de dar la bendición, la infantería apostada á la entrada del templo, hizo tres salvas.

Terminada la ceremonia religiosa, la comitiva fúnebre se dirigió á las puertas de la catedral, donde estaba la carroza que había de conducir los restos del emperador.

Iba delante el general Pape con el estandarte imperial y seguían los ministros con las insignias del imperio de Alemania y del reino de Prusia.

Doce coroneles llevaban el féretro, que luego depositaron en la carroza fúnebre.

Esta iba tirada por ocho caballos, que eran llevados del diestro por oficiales superiores.

Cuatro caballeros del Aguila Negra llevaban las cuatro puntas del paño que cubría el féretro. Y sobre éste iba el palió imperial llevado por generales.

Colocado el féretro sobre la carroza, se puso en marcha el entierro.

Delante marcharon los escuadrones de húsares, de dragones, de hulanos y de guardias de corps, y las primeras compañías de los regimientos de infantería y de artillería, todos con los estandartes de su cuerpo y con las músicas tocando marchas fúnebres.

Seguían los mariscales y los pajes de la corte, los ministros y los altos funcionarios palaciegos, y despues venía el carro fúnebre, con el féretro dorado.

A los lados de la carroza marchaban los oficiales jefes del Estado Mayor, los coroneles y los generales, y detrás el caballo favorito del difunto emperador, conducido del diestro por el primer caballero de la casa imperial.

Seguía el general Pape con el estandarte del imperio y acompañado por el

Y entonces las pícaras hojas se reían estremeciéndose de gozo y manifestando además su diabólica alegría con cuchicheos contados al céfiro sutil.

En otras ocasiones, despues de una benéfica lluvia, las flores dejaban evaporarse las gotas de agua que ya no les servían, y cuando, saturadas de frescura, se disponían á que el ambiente y el sol las favoreciese con el calor necesario para las funciones vitales, las pícaras hojas sacudían sobre ellas otra lluvia inesperada, con las gruesas gotas de agua que habían conservado adrede.

Pero todas estas travesuras, que al principio únicamente denunciaban exceso de buen humor con un tantico de malicia, se fué complicando con síntomas de amor, y acabó todo por ponerse al servicio de esta ciega divinidad.

El sol era cada vez más ardiente, y las delicadas flores se hubieran marchitado del todo, si las hojas, menos impertinentes y más amables, no les hubiesen servido de escudo, amortiguando el golpe de los rayos solares.

JUAN B. ENSEÑAT.

(Se continuará.)

FOLLETIN.

EL INVIERNO.

(Continuación.)

—¿Quieres, entonces?...

—Que nos distribuyamos tambien las galas de este hermoso planeta.

Entablóse, con tal motivo, una larga y calurosa discusión, en que el testarudo Invierno llevó la mejor parte.

Procedióse, por fin, á la estipulación de un artículo adicional al nuevo convenio, en virtud del cual se cedieron á la Primavera los retoños y capullos, al Estío las flores, al Otoño los frutos y al Invierno las hojas de las plantas.

El codicioso Otoño no pudo menos de exclamar:— ¡Ajá! los frutos son míos, míos!—Lo cual le valió una ardiente sátira del Estío.

El Invierno se contentó, al parecer, con lo que en el reparto le cabía, puesto que no hizo ninguna observación en contra.

La impaciente Primavera tomó inconscientemente posesión de su reino.

A su contacto, germinaban los retoños en los árboles, y brotaban á millares los

general Lehndorff y por el príncipe Radziwill.

Todos iban á pie, y esta parte de la comitiva llegaba hasta la Avenida de la Columna de la Victoria.

Inmediatamente detrás del estandarte del imperio marchaban el príncipe imperial Guillermo, los reyes de Sajonia, de Bélgica y de Rumanía, los príncipes prusianos, los grandes duques de Rusia, el príncipe heredero de Suecia, el príncipe de Gales y los demás príncipes extranjeros y embajadores y enviados extraordinarios, los funcionarios de las casas del emperador Federico y de la emperatriz Victoria, los diputados, las altas autoridades del Banco, de Correos y de los diversos departamentos militares y civiles, las diputaciones de las iglesias de distintos credos, de las Academias, de las Universidades, de los Tribunales y de los Municipios, los alcaldes de Berlín y de Postdam y los representantes de las ciudades del imperio. Cerraban la marcha la infantería, la artillería y destacamentos de la guardia imperial.

El emperador Federico, el príncipe de Bismarck y el conde de Moltke no han formado en la comitiva por impedírsele su estado de salud.

Cerca de 30.000 individuos de las diversas corporaciones, gremios, etc., de la nación han formado la carrera desde la catedral hasta el mausoleo de Charlottemburgo.

Detrás de las filas formadas por estos 30.000 individuos, la muchedumbre que cubría el camino era verdaderamente imposible de contar, tan inmensa era. Las escenas ocurridas al paso del entierro han sido indescriptibles y prueban hasta qué extremo llegaba el delirio del pueblo por el difunto emperador.

En el momento de darse sepultura al cadáver en el mausoleo la artillería hizo una salva de 101 cañonazos.

En el momento de pasar por delante del Palacio Viejo el entierro del emperador Guillermo, la emperatriz Augusta apareció detrás de los cristales de la ventana donde el emperador tenía costumbre de presentarse cuando se relevaba la guardia.

La emperatriz fijó tristemente la mirada en el féretro donde iban los restos de su marido y no la apartó de él hasta que iba ya muy lejos.

El efecto producido en la muchedumbre por esta triste escena fué profundísimo.

Después de dada sepultura al cadáver, la emperatriz Victoria y la gran duquesa de Baden, hija única del emperador Guillermo, permanecieron algún tiempo en el mausoleo.

El nuevo emperador.

Federico III, único hijo varón del emperador Guillermo I de Alemania, á quien conocen muchos españoles por el viaje que hizo hará unos tres años á España, nació el día 18 de Octubre de 1831, y en 1858 casóse con la hija mayor de la reina de Inglaterra, la princesa Victoria, de la que ha tenido varios hijos, entre ellos el príncipe Guillermo, su presunto heredero.

Muerto su anciano padre, y en virtud del art. 11 de la constitución del imperio, la corona de Prusia y la dignidad imperial le pertenecen.

Desde San Remo se dirigió á Berlín Federico III el día 10 del actual, y á las cinco de la tarde del mismo día los regimientos de la guardia prestaron juramento de fidelidad al nuevo emperador en presencia del príncipe imperial Guillermo.

Son de grande importancia, y por esto los trascribimos íntegros á continuación, el manifiesto inserto en el *Monitor del Imperio* y el rescripto ó mensaje dirigido á Bismarck por Federico III.

Dicen así:

«A MI PUEBLO:

«El emperador Guillermo I ha muerto después de una vida gloriosa.

«En el padre bien amado que llora conmigo en dolor profundo toda la familia real, han perdido Prusia un rey, la corona una gloria, la nación alemana al fundador de la unión, el imperio recién creado á su primer soberano. Su gran nombre permanecerá inseparablemente unido á la grandeza de la patria, cuya consolidación fué la mayor recompensa de la labor asidua de su vida y es la gloria mayor del pueblo y de los príncipes de Prusia.

«Elevando con cuidado incansable el

ejército prusiano á la altura de su misión histórica, el rey Guillermo echó los cimientos de las victorias que luego alcanzaron las armas alemanas bajo su mando. Aquellas victorias dieron por resultado la unión, asegurando la fuerza y el poder que todo corazón alemán había ambicionado hasta entonces aunque sin atreverse á esperar conseguirlo.

«Aquello que ganó en una lucha ardiente y llena de sacrificios, pudo consolidarlo y fomentarlo por medio de un trabajo largo, pacífico, constante y laborioso.

«Segura en su propia fuerza y estimada en el consejo de las naciones, Alemania desea no más que gozar de lo que ganó y gozarlo en el desarrollo pacífico de los elementos nacionales que debemos á mi padre el emperador, á su fidelidad hacia el cumplimiento del deber, jamás quebrantado, á la actividad asidua que siempre consagró á la salud de la patria, apoyándose en la abnegación y en el espíritu de sacrificio de que constantemente dió pruebas inquebrantables el pueblo prusiano y que compartieron con éste los demás pueblos alemanes.

«Todos los derechos y todos los deberes de mi padre han pasado á mí, al par que la corona de mi casa, y estoy resuelto á atender á unos y otros fielmente todo el tiempo que la voluntad de Dios me conceda.

«Penetrado de la grandeza de mi empresa, me esforzaré siempre por continuar la obra emprendida, dirigiéndola por iguales caminos y en igual sentido en que fué creada.

«Haré, por lo tanto, que Alemania sea el apoyo de la paz. Cuidaré de la prosperidad de Alemania, de acuerdo con los Estados confederados y con los órganos constitucionales.

«Deposito en mi pueblo mi confianza, sin reservas de ningún género. Con él me asocio y me asociaré en mis buenos y en mis malos días. Porque estoy persuadido de que la herencia imperecedera de la casa de Hohenzollern está sólidamente asegurada en la asociación inseparable del príncipe con la nación, asociación independiente de todo cambio en la vida política del Estado.

«Mi corona está firmemente asentada en la salud del pueblo que he sido llamado á gobernar, y al cual prometo solemnemente ser un rey justo y fiel en la prosperidad y en la desgracia.

«Quiera Dios darme su bendición y fuerzas para cumplir esta obra, á la cual de hoy más queda mi vida consagrada.

«Berlín 12 de Marzo de 1888.

Federico III.

El mensaje imperial.

Hé aquí el texto de este documento dirigido al canciller del imperio alemán:

«Mi querido príncipe: Al inaugurar mi reinado, siento necesidad de dirigirme á vos, el primer servidor de mi padre y que fielmente le habéis servido durante tantos años. Vos habéis sido fiel y valeroso consejero que ha dirigido su política y asegurado su éxito.

Yo y mi casa os debemos gran reconocimiento. Teneis, pues, el derecho de saber antes que todos, los puntos de vista, desde los cuales deberá regularse la conducta del gobierno.

Los reglamentos establecidos por la Constitución y por el derecho, para el imperio y para Prusia, deben desde luego ser consolidados en el respeto y en las costumbres de la nación. Es preciso, pues, evitar en lo posible quebrantamientos que ocasionan cambios frecuentes en las instituciones del Estado y las leyes.

En cumplimiento de las tareas que incumbirán al gobierno imperial, deberá dejar intactas las sólidas bases, sobre las que el Estado prusiano ha levantado su seguridad.

Para el imperio, los derechos constitucionales y los del Reichstag, deberán ser escrupulosamente respetados. Pero conviene también exigir á éstos un respeto igual á los derechos del emperador.

La más necesaria y segura garantía para el cumplimiento de esta misión, es á mi juicio, la conservación no debilitada de las fuerzas defensivas del país, de mi experimentado ejército, de mi marina hoy floreciente, y á la que la adquisición de posesiones de Ultramar impone graves deberes.

Estoy dispuesto á gobernar el imperio y Prusia observando religiosamente las disposiciones de la Constitución. Las sabias disposiciones de mis predecesores han de ser respetadas para que se manifieste su fuerza y su acción bienhechora.

Quiero que el principio de tolerancia religiosa, que desde siglos ha tenido mi

casa por sagrado, continúe siendo una protección para todos mis súbditos, sea cual fuese la confesión á que pertenezcan. Todos están igualmente juntos á mi corazón. ¿No han probado todos por igual, en días de peligro, su absoluto patriotismo?

Como mi padre, apoyaré todos los esfuerzos que tiendan á la prosperidad económica de las diferentes clases de la sociedad, á conciliar los intereses rivales, á atenuar en lo posible los defectos inevitables. Sin embargo, no quiero despertar la esperanza de que sea posible acabar los males de la sociedad por medio de la intervención del Estado.

La educación de la juventud está para mí intimamente ligada á las cuestiones sociales. Debe hacerse accesible la educación más elevada á las capas más extensas; pero hay que evitar que una educación á medias cree graves peligros, que haga nacer pretensiones de existencia que las fuerzas económicas de la nación no podrían satisfacer.

«Mi voluntad es que no se pierda ninguna ocasión en el servicio público, para trabajar en reaccionar la opinión contra la tentación de hacer gastos exagerados. Mi examen imparcial está asegurado á todos los proyectos de reformas financieras, si la vieja economía prusiana no permite evitar el recurrir á nuevas cargas, ó aligerar las exigencias actuales.

Considero muy loable la autonomía administrativa acordada en el Estado á las asociaciones grandes ó pequeñas. Sin embargo, se ocurre la cuestión de saber si el derecho de percibir tributos que imponen sin tener lo bastante en cuenta, las cargas impuestas al propio tiempo por el imperio y por cada estado, crear un gravamen en desproporción á sus propios medios; conviene examinar si podría introducirse en la gerarquía administrativa una simplificación que disminuya el número de funcionarios y permita el aumento de los sueldos.

Para la realización de estos propósitos, cuento con vuestra abnegación de que nos habeis dado tantas pruebas y con el concurso de vuestra experiencia consumada.

«Séame así posible, merced á la colaboración unánime de los órganos del imperio, á la actividad desinteresada de la representación popular y á la de las autoridades, merced en fin á la corporación confiada de todas las clases de la población, conducir en un desarrollo pacífico la Alemania y Prusia á nuevos honores.

Indiferente al brillo de las grandes acciones que proporcionan la gloria, me daré por satisfecho si más tarde se dice de mi reinado que ha sido bienhechor para mi pueblo, útil á mi país y una bendición para el imperio.

Berlín 12 marzo.—Vuestro afectísimo.

Federico.»

Los últimos telegramas anuncian que este documento ha sido mal acogido entre los militares.

CRÓNICA BALEAR.

S. A. R. el Archiduque de Austria Luis Salvador, ha llegado á Ciudadela al objeto de recoger datos para completar su Historia de las Baleares.

—En el mercado de Felanitx ha sido considerable el alza que ha experimentado el almendrán, alza que obedece seguramente á que después de algunas cosechas de este fruto algo escasas, la de este año puede considerarse completamente perdida.

—D. Bartolomé Colomar y Coll acaba de abrir al público en Alcudia un café y fonda que nada dejan que desear, y cuyo establecimiento viene á satisfacer una necesidad en aquella población.

—Tan encalmado anda el precio de los vinos en Felanitx, que apenas se efectúan compras para el embarque, no pareciendo aquella una población vinícola, cómo lo parecía en tiempo no lejano.

—El Ayuntamiento de Deyá anuncia la vacante de su Secretario, cuya plaza está dotada con el haber anual de 300 pesetas. Los que aspiren á ella deberán presentar sus instancias documentadas dentro el plazo de 30 días á contar del 12 del actual.

—El martes de la pasada semana fueron trasladadas al Hospital provincial siete niñas de la casa de Misericordia por haber enfermado á la vez, las que, por tener todas calentura, fueron colocadas en una sala de observación.

—Con motivo de haberse propagado el sarampión, en Capdepera, se ha dispuesto el cierre de las escuelas públicas de dicho pueblo.

—Dice *El Ebusitano*, periódico de Ibiza, que dentro de breves días se dará comienzo al dragado de aquel puerto.

—Trátase de establecer en el puerto

de Andraitx una estación de Salvamento de naufragos, y á este fin se han recaudado ya treinta y cinco pesetas.

—El Excmo. Sr. Capitan General de este distrito acompañado de algunos oficiales generales, visitó el lugar designado en el cabo *Enderrocac* para emplazar una de las baterías destinadas á la defensa del puerto de Palma.

—Con motivo de la circular sobre vinos encabezados con alcohol, que ha publicado recientemente el Gobierno francés, la Cámara Oficial de Comercio de Palma, en la sesión que celebró el jueves de la pasada semana acordó dirigir al ministro de Estado el siguiente telegrama:

«Esta Cámara ruega encarecidamente V. S. gestione Gobierno Francés prorroge por lo menos plazo marca circular aquella Dirección Aduanas fecha 6 actual.

«Hay esta plaza grandes existencias buque flotantes contratos mucha cuantía con Cette, Burdeos, etc. Correo dirigimos V. S. razonada exposición.—Presidente Bernardo Canet.»

Acordó además gestionar para conseguir correo diario entre esta isla y el continente.

—El médico municipal de Palma Señor Gayá pasó á practicar la inoculación de la vacuna á las niñas asiladas en el Temple.

—Por haber desaparecido de Establiments el sarampión, han vuelto á abrirse las escuelas.

—El domingo último llegó á Palma, en el vapor *Nuevo Mahónés*, el 2.º batallón del regimiento Infantería de Filipinas.

—Al decir de un colega resultará cierta la noticia referente al establecimiento de un vapor que haga dos viajes semana-entre Palma y Cabrera.

—El vapor mallorquín Jaime I será habilitado para hotel flotante, durante la Exposición Universal de Barcelona, en el puerto de dicha ciudad.

Así á lo menos lo dicen varios colegas.

—Ha quedado constituida en Felanitx la sociedad *Crédito Felanitense* con 2200 acciones, siendo probable que esta se fusione con el Banco de Felanitx para hacer más estensas las operaciones.

—En Sansellas un joven celoso dió de puñaladas á su rival, dejándole en tan grave estado que la primera disposición facultativa fué que le sacramentaran.

—A 40.329'25 reales ascendía el martes último lo recaudado para construir en Palma una Casa de Ejercicios.

—D. José Verdera y Ramon ha montado en Ibiza una fábrica de papel de fumar.

—Desde 3 de Abril hasta el 16 del mismo se celebrará el juicio de exenciones alegadas por los mozos del último reemplazo.

—El cepillo de la Sangre ha producido en el mes de Febrero 394'85 pesetas.

—La compañía de zarzuela que ha de actuar en el teatro Principal, de Palma, durante la próxima temporada, debutará con la obra de nuestro paisano D. Miguel Marqués titulada *el Reloj de Lucerna*.

—Se halla vacante la plaza de Director de la cárcel de Inca, dotada con 425 pesetas anuales.

—Dícese que un conocido propietario de Felanitx trabaja para dotar á dicha ciudad del alumbrado eléctrico.

—El *Crédito Balear*, según vemos en varios colegas, ha publicado el Balance de las operaciones efectuadas durante el año 1887, según el cual dicha Sociedad ha obtenido un beneficio líquido que le permite repartir á sus accionistas 35 pesetas por acción.

CRÓNICA LOCAL.

Nuestros apreciables amigos Don José Serra y Aulet, Alcalde, y Don Bartolomé Colom y Morell, primer Teniente, presentaron el domingo último la dimisión de su cargo respectivo, fundándola uno y otro en motivos de salud.

Sentimos vivamente que la circunstancia de ser nuestro periódico semanal nos haya obligado á comunicar á nuestros lectores con retraso tan interesante noticia; así es que celebramos que nuestro colega *La Almudaina* que, además de otras muchas, tiene sobre nosotros la ven-

taja de salir diariamente, nos haya tomado la delantera. Conformes con sus apreciaciones, creemos que en los momentos actuales la dimisión del Sr. Serra como la del señor Colom vienen á aumentar la desgracia que de algun tiempo á esta parte pesa sobre este pueblo, pues uno y otro, y particularmente el primero, tiene dadas pruebas de actividad en el ejercicio de tan honroso cargo y de poseer unas dotes envidiables como hombre de administración.

El Ayuntamiento, reunido en sesión, en la noche del martes, no pudo menos que acceder al deseo de los dimitientes viendo justificado el motivo por ellos alegado en el certificado facultativo que acompañaron, procediendo acto seguido á una nueva distribución de cargos. Resultaron elegidos:

Alcalde.

D. Juan Joy Pizá.

Tenientes.

- 1.º D. Ramón Casasnovas Miró.
- 2.º " Miguel Arbona Colom.
- 3.º " Pedro Antonio Mayol Mayol.

Siendo los mismos los Síndicos y el Regidor Interventor.

Felicitemos á los nuevamente elegidos y les deseamos acierto en el cumplimiento de la delicada misión que se les ha confiado.

La Comisión Provincial de las Baleares ha señalado á los diferentes pueblos de estas islas los días en que ha de tener lugar el juicio de exenciones alegadas por los mozos del reemplazo actual.

Según la relación que publica en su número 3295 el Boletín Oficial de la Provincia, corresponde á Sóller el día 7 y á Fornalutx el día 10 del próximo mes.

Nuestro particular amigo y colaborador á este periódico D. Gerónimo Estades Llabrés llora la pérdida de su hija querida, niña de tres años de edad, cuya muerte acaeció el día 19 del actual despues de penosísima enfermedad.

Acompañamos á nuestro amigo en el sentimiento y enviamos á su demás familia sentido pésame.

En la noche del sábado último y con acompañamiento de truenos y relámpagos cayó de esta comarca una fuerte lluvia, que por fortuna duró poco, pues á prolongarse nos hubiera inundado. En la mañana del domingo vieronse cubiertos de nieve hasta su base nuestros vecinos montes, y nevó de nuevo el martes de esta semana.

A seguir de este modo es probable sea invierno todo el año.

Según el último censo de población, la de Fornalutx ha disminuido también como la nuestra, siendo:

De hecho 482 varones y 537 hembras; total 1019.

De derecho 537 varones y 544 hembras; total 1081.

Sóller y Fornalutx viven estrechamente unidos por su posición topográfica, por su historia y por otros vínculos á cual más sagrados; no es, pues, extraño que como verdaderos hermanos compartan sus alegrías y sus lágrimas, ni que una misma sea la suerte que les depara la Providencia.

En la mañana del jueves cayó un muchacho que llevaba escondida debajo de la ropa una botella con aguardiente, clavándose un pedazo de vidrio que le produjo una leve herida al lado del aldómen.

Fué curado en la farmacia del señor Torrens por los facultativos Cañellas y Enseñat, pudiendo marchar por su pié á su casa, el herido, que la tiene en las inmediaciones del *Fossaret*.

Varias aprehensiones, y todas de sal, se han verificado por la Administración de consumos.

Una de ellas tuvo lugar á las once de la noche del día 17 en el cruce de los caminos de *Muleta y Camp de sa Mú*. Ya tenia sospechas el Administrador Sr. Sanchez de que trataban algunos de introducir contrabando por aquella parte, así es que en la tarde mandó una pareja á prestar su servicio hacia aquel punto encargándola mucha constancia. Indudablemente al fiel cumplimiento de las órdenes que recibió de su Jefe dicha pareja, débese el que á la hora indicada y á pesar de la oscuridad de la noche y de la lluvia torrencial que caía, fueran sorprendidos los vecinos Gabriel Castañer, Gabriel Oliver, Antonio Trias y Juan Oliver con 168 Kilogramos de sal, que declararon querer introducir fraudulentamente.

En la misma noche, el carretero José Castañer, dependiente de Don Antonio Canals, declaró en el fielato del *Pont d'en Valls* traer dos botas de vino, y reconocido el carro resultó traer además, y cuidadosamente cubierto con una estera, 40 kilogramos también de sal.

Y por último, en el camino del *Teix*, al lado del convento, en la noche del jueves fué aprehendido por el empleado Ramón Oliver un individuo que dijo llamarse Antonio Martín Riera, que llevaba 50 kilogramos de sal que quería introducir diciendo era cisco.

Como el aprehendido manifestara no tener con que pagar la multa, fué puesto á la sombra interín resuelva la Junta Administrativa.

Entre los ordenados el sábado de la semana pasada por el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis, figura Don Jaime Albertí, Reinés, natural de Fornalutx, á quien felicitamos por su elevación al Diaconado.

Hemos recibido el núm. 35 de la importante Revista económica *Gaceta de la Banca*, que se publica en Madrid bajo la dirección de nuestro compañero en la prensa D. Joaquín G. Gámiz-Soldado.

La mencionada Revista, que es órgano de los empleados del Banco de España, contiene interesantes artículos de Fournier, de Flaix, Larouse y otros ilustres economistas extranjeros.

Su módico precio, de dos pesetas al trimestre en toda España, y la riqueza de datos que contiene, la hacen de grandísimo interés para los banqueros, agentes de bolsa, rentistas y hombres de negocios.

Por nuestra parte aceptamos con gusto el cambio con que nos brinda, dejándolo ya establecido desde hoy.

Igualmente hemos recibido y agradecemos la deferencia, un ejemplar de la razonada exposición dirigida al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros por la comisión de Agricultura é Industria de la *Lliga de Catalunya*.

Con la solemnidad y concurrencia de costumbre se ha celebrado esta mañana la primera comunión en nuestra iglesia parroquial, habiéndose repartido el pan eucarístico á 84 niños y 84 niñas.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Barcelona 21 Marzo de 1888.

Sr. Director del SÓLLER:

Mr. Sr. mío: Entre los espectáculos que más han de llamar aquí la general atención, está el panorama de la batalla de Plewna que ya se ha inaugurado. Monsieur Philippoteaux siempre artista, siempre enérgico en la grandiosa ejecución y desarrollo del asunto que presenta al público, consigue que este al asomarse al balcónillo circular desde donde contempla la famosa batalla, dude si aquello es ficción ó realidad. Bajo un cielo gris y unido se levantan en el horizonte las blancas humaredas de las baterías rusas. Las masas de tropa avanzan acosando á los turcos que defienden sus últimas trincheras. Más cerca del espectador se desliza el río súcio y silencioso. Crece la confusión y el destroz; se agolpan los fugitivos alocados por el terror; y los habitantes de Plewna.

No hablaré aquí de la Exposición, de sus obras, de los que van, de los que vienen, de proyectos y de acuerdos que con la misma se relacionan, sería sustraerse á la corriente que después de acoger las ideas, la actividad y el impulso de mil diversos afluyentes, desemboca poderosa en el vasto recinto destinado al Certamen.

Muchas y valiosas son las gestiones que se han practicado para que se aplase la apertura de este; pero creo que para evitar gastos y perjuicios á los muchos expositores que ya tienen en las Aduanas y en los almacenes los productos, el acto tendrá lugar en la fecha convenida. 8 del próximo Abril, aun que los principales festejos y la verdadera inauguración tendrá lugar cuando á mediados de Mayo vengan S. M. la Reina regente y sus augustos hijos.

La Compañía tabacalera de Filipinas, la Trasatlántica y otras muy importantes, ejecutan sus instalaciones con independencia de los diez y seis edificios que constituyen el plano de la Exposición.

El dicho palacio de la Industria, ha quedado distribuido del modo siguiente:

- 1.ª Rectangular: Américas españolas, superficie, 2.054 metros.
 - 2.ª Triangular: Bélgica, superficie, 1.100 metros.
 - 3.ª; 4.ª Triangular, y 5.ª Rectangular: Francia, superficie, 5.208 metros.
 - 6.ª Triangular: Italia, superficie, mil 100 metros.
 - 7.ª Rectangular: Portugal, Grecia, Turquía y otras naciones, superficie, 2 mil 054 metros.
 - 8.ª Triangular.
 - 9.ª Rectangular.
 10. Triangular; y
 11. Rectangular: España, superficie, 6.308 metros.—Primera galería de enlace: Arte industrial, superficie, 180 metros.
 12. Central: Gobierno español, superficie, 4.725 metros.—Segunda galería de enlace: Arte industrial, superficie, 180 metros.
 13. Rectangular.
 14. Triangular.
 15. Rectangular; y
 16. Triangular: España, superficie, 6.308 metros.
 17. Rectangular; y
 18. Triangular: Austria Hungría, superficie, 3.154 metros.
 19. Rectangular: Alemania, superficie, 1.054 metros.
 20. Triangular: Rusia, Suecia, Dinamarca, Holanda y Suiza, superficie, 1.100 metros.
 21. Rectangular; y
 22. Triangular: Inglaterra, superficie, 3.154 metros.
 23. Rectangular: Américas inglesas, superficie, 2.054 metros.
- Nave anular: galería del trabajo y de la venta de productos fabricados en la Exposición, superficie, 2.784 metros.
- Total de metros superficiales 43.517. Sabido es que por la forma semicircular del palacio, las naves rectangulares alternan con las triangulares, dejando en el centro un inmenso salón.
- Austria es sin disputa una de las naciones que demuestran más entusiasmo

por este certamen. Los individuos del comité organizado en Viena, turnarán para que, permaneciendo algunos en Barcelona, tengan representación oficial en todas las solemnidades que la reclaman. El Archiduque Carlos Luis ha ofrecido venir á esta capital cuando en ella esté la familia Real de España.

Esta capital se verá también favorecida con una visita de los Reyes de Bélgica y Suecia, que se hallarán aquí para la inauguración de la Exposición Universal, al mismo tiempo que la Reina Regente.

La presencia de estos monarcas no dejará de dar más importancia á esta solemnidad.

El Comisario general de Francia pide 2.800 metros de local, además de las tres galerías destinadas á los productos de aquel país. Pagará por dicho terreno 56 mil francos y serán de su cargo los gastos que origine la instalación, el decorado y las dependencias de aquella sección.

El Corresponsal.

SECCION OFICIAL.

SESIONES DEL AYUNTAMIENTO.

Extrordinaria de día 20.

En dicha sesión tomaronse los siguientes acuerdos:

Admitir las dimisiones de Alcalde y primer Teniente de este Ayuntamiento, y

Nombrar Alcalde á D. Juan Joy Pizá y primer Teniente á D. Ramon Casasnovas Miró, y habiendo quedado vacante por consecuencia del nombramiento de Alcalde la segunda Tenencia, fué elegido para desempeñarla D. Miguel Arbona Colom.

Ordinaria del día 22.

Aprobóse el acta de la anterior y después del despacho ordinario acordóse:

Invitar por medio de pregon á los vecinos á tomar parte en la Exposición Universal que ha de celebrarse en Barcelona, y á que den aviso á esta Alcaldía los que quieran exhibir sus productos, para enterarles de la forma en que han de verificarlo.

Acceder á lo solicitado por el que fué Alcalde de este Ayuntamiento, D. José Serra, en su escrito de 18 del corriente, nombrando al efecto á la comisión de Contabilidad y al señor Presidente de la Corporación para recibir la cuenta de su administración municipal pasada, y

Autorizar á los vecinos de la calle de la Cruz para que, á sus costas, arreglen el piso de la misma, bajo la inspección del peón municipal.

MOVIMIENTO DE POBLACION.

NACIMIENTOS.

Varones 3.—Hembras 3.—Total 6.

DEFUNCIONES.

Día 19.—Falleció Magdalena Estades y Castañer de 3 años de edad.

Día 20.—Catalina Castañer y Bauzá de 6 meses.

Día 21.—Juan Bernat y Reinés de 76 años.

» 22.—Gabriel Frau y Alemany, de 28 años.

» 22.—Lúcas Rullan y Mayol de 4 años.

SECCION COMERCIAL.

CÁMBIOS.

Marsella 8 div. 4'94 1/2

Cette " 4'95

Demás plazas francesas 4'96

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 17.—De Agde en 5 días land 2.º Remedio, de 36 ton., pat. Juan Pons, con 6 mar. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 22.—Para Lanouvelle land Internacional, de 27 ton., pat. Pedro Bernat, con 5 marineros y naranjas.

Ferro-Carriles de Mallorca.**SERVICIO DE TRENES**

que regirá de 15 Octubre á 31 Marzo de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla.—7:30 mañana, 2 y 3:15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—3 (mixto) 7:30 mañana y 5 tarde.

De Manacor á La Puebla.—7:30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor.—7:55 mañana 2:30 y 5:10 (mixto) tarde.

De La Puebla á Palma.—7:55 mañana, 2:30 y 5:10 (mixto) tarde.

Tren periódico: días de mercado en Inca.—De Inca á Palma—2 tarde.

CORREOS.**SALIDAS DE PALMA.**

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde, via Alcudia.

Para Barcelona, martes 4 tarde y sábado 2 tarde, via Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Salidas de Sóller.—Los domingos á las 2 de la mañana y los demás días á las 4.

LLEGADAS Á PALMA.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Mahón, lunes 10 mañana via Alcudia y jueves 7 mañana.

De Ibiza y Alicante, miércoles 10 mañana.

De Barcelona, jueves 10 mañana, via Alcudia y sábado 7 mañana directo.

Llegadas á Sóller.—Todos los días á las 6 de la noche.

SECCION RELIGIOSA.**SANTORAL DE LA SEMANA.**

25 Domingo de Ramos: La Anunciación de Nuestra Señora y S. Dimas.

26 Lunes.—S. Teodoro obispo y mártir.

27 Martes.—S. Juan ermitaño.

Luna llena á las 10 y 18 minutos de la mañana en Libra.—Lluvias y frios.

28 Miércoles.—S. Sixto III papa.

Abst. de carne hoy y los tres días siguientes.

29 Jueves Santo.—S. Quintín mr. S. Eustasio abad.

30 Viernes Santo.—S. Juan Climaco abad y confesor.

24 Sábado Santo.—S. Amós profeta y mr. y Sta. Petra.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana á las diez de la misma en la iglesia parroquial se hará la bendición de ramos, procesión y la misa mayor con el canto del *Passio*. A las dos y media de la tarde y después de vísperas el *Via-crucis* con los doce sermones.

Día 26 al anochecer se dará principio al Triduo de la Agonía del Redentor, que se continuará á la misma hora en las días siguientes.

Día 28 á las tres de la tarde los maitines de tinieblas que se cantarán tambien el 29 y 30 á la misma hora.

Día 29 al anochecer la procesión de la Sangre Preciosa de Nuestro Señor Jesucristo y luego el lavatorio de los apóstoles y sermón.

Día 30 á la caída de la tarde el descenso del Redentor de la Cruz, procesión y la Soledad de la Virgen.

Sección de Anuncios.

CAJAS DE HIERRO INCOMBUSTIBLES PARA GUARDAR CAUDALES SISTEMA BAUCHE.

Los mejores arcos de hierro que se conocen son las del sistema BAUCHE de Reims.

Aseguradas por su incombustible pueden resistir los más voraces incendios, y se tiene la seguridad de poder conservar cualquier documento.

2 diplomas de honor, 20 medallas de oro y plata, obtenidas en diferentes exposiciones y últimamente 2 medallas de oro en la de Amberes de 1885, son la principal recomendación y seguridad en las cajas de esa fabricación.

Básculas portátiles para uso del comercio.

Unico representante en las Baleares, LUIS FÁBREGAS.—Brossa, 25.-PALMA.

Precios de fábrica sin competencia.

Las Baleares

Obra escrita y publicada en alemán con el título de

DIE BALEAREN IN WORT UND BILD GESCHILDERT

Versión castellana de D. Santiago Palacio vice-cónsul de España en Berlin, corregida y considerablemente aumentada con anuencia y conforme á las indicaciones del autor por

D. FRANCISCO MANUEL DE LOS HERREROS Y SCHWAGER

DIRECTOR DEL INSTITUTO BALEAR.

Constará esta obra de unos 8 ó 9 tomos de 400 á 500 páginas folio menor, papel agarbanzado y tipos claros, divididos en cuadernos de 40 páginas con tres xilografías cada uno, al precio de UNA PESETA.

Suscribese en la Tienda de artículos de escritorio de J. Marqués Arbona.

RUBERT HERMANOS, Consignatarios de buques, comisionistas y negociantes de calzado al por mayor. SAN JUAN DE PUERTO-RICO.



TIENDA-ALMACEN DE PAPELES

DE

FRAN. CO ROCA É HIJOS

Papeles de todas clases y objetos de escritorio

ESPECIALIDAD EN PAPELES PARA CIGARRILLOS

Siempre presentamos á los Sres. Fumadores los mejores papeles conocidos. Se distinguen entre todos por su limpieza de pasta sin que entre en su preparación sustancia alguna nociva.

Recomendamos nuestras marcas

Violon.—Dos Cuartos.—España.

Paquetes de 1,000 hojas de todos tamaños y se cortan á la medida que se deseen.

ZAPATERÍA

DE

Antonio Martinez y Cánaves

Premiado en la Exposición de París de 1878, en la de las Ferias y Fiestas populares de Palma de 1881 y en la XII general de Burdeos de 1882.

Se confecciona calzado de todas clases á la medida para caballeros, señoras y niños.

Para piés imperfectos y para el comercio de América.

Materiales de las mejores fábricas tanto nacionales como extranjeras.

Prontitud, elegancia y economía.

Calle de Bauzá núm. 13.-SÖLLER.

Tanto se vende como

se arrienda, medio cuarto de hora de agua de la fuente de *S'Olla* y pago del *Puig den Ramis*; en esta imprenta darán razon.

OBRAS DE D. JOSÉ RULLAN PBR.

Historia de Sóller en sus relaciones con la general de Mallorca.

Memoria sobre el algarrobo y su cultivo en Mallorca, con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Se hallan en venta en la imprenta y taller de encuadernaciones de J. Marqués Arbona, San Bartolomé, 17.—Sóller.

DOS Y DOS FAN CUATRE

Ó SEA PRIMERA TANDA DE VERITATS, DITAS Á N'ES VESINS DE SA POPULOSA CIUTAT

DE
S' ILLÓT

PER

UN TAL L' AMO 'N TÓFOL DE SA LLANA

(MOLT CONEGUT Á CA-SEUA)

AMB UN PRÓLECH D' ES SEU FIY MAJÓ,

EN TOFOLÈT,

QUE JÁ COMENSA Á SURTÍ D' ES NIU

Y MENJA TOT-SÓL.

Aquesta colecció de cartas forma un folleto en 4.^{ta} de mes de xexanta páginas, elegantement imprès, y se ven á **setanta cinch cèntims de peseta** á sa tenda d' articles d' escritori de

J. MARQUÉS ARBONA

carré de Sant Bartomeu número 17.-Sóller.

LA ESCUELA POPULAR

Ó SEA

MÉTODO RAZONADO

para la ampliación de la primera enseñanza y preparación para el ingreso á la segunda

por

D. FRANCISCO SALTOR Y MONTAGUT.

Véndese en la tienda de artículos de escritorio de J. Marqués Arbona

San Bartolomé, 17.-SÖLLER.

Hierro Torrens

(GOTAS CONCENTRADAS DE HIERRO TORRENS.)

Recomendado eficazmente contra la anemia, clorosis, debilidad, empobrecimiento de la sangre, falta de apetito, etc., etcétera.

DEPÓSITO GENERAL

Farmacia del Autor.—Plaza de la Constitución.-SÖLLER.

Árboles Frutales.

En el vivero del honor Antonio Serra (Font) hay algarrobos, palmeras, limoneros y naranjos comunes y mandarines, para vender: se darán á precios muy acomodados. Dirigirse al mismo vivero junto á *Can Domingo*, carretera de Palma.

AL PÚBLICO.

Desea venderse un anillo de piedra, de una sola pieza, arreglado para brocal de pozo, como igualmente piedras de Santañy arregladas para presas de agua y antepechos de ventanas (empitadós).

En la misma casa en donde se hallan en venta dichas obras y se construyen las que se encarguen de la misma índole, se graban letras en bajo relieve presentando por escrito el contenido del rótulo.

Todo á precios reducidísimos.

Calle de San Jaime núm. 26.-Sóller.

Guano Refinado Insecticida

DEPOSITARIO EN SÖLLER

JAIME SERRA (a) FONT, CAMINO DEL MAR.

Desea alquilarse

una casa situada en la Huerta frente á *Cas Ferré*, llamada *Can Marray*.

Para más informes avístense con Antonio Juan Alcover, calle de la Luna.

A los carreteros.

En la imprenta del semanario SÖLLER darán razon de quien puede facilitar un mulo para auxiliar á los carros que deseen subir el *Coll* con carga excesiva para una sola caballería.

Desea darse en ar-

riendo una porción de tierra olivar conocido con el nombre de *La Tintorera*.

Darán todos los detalles que se deseen su dueño, que vive en *Las Argilas*, y en esta imprenta.

AGENCIA DE ADUANAS.

TRASPORTE de MERCANCÍAS á DOMICILIO para Barcelona, Madrid y demás principales plazas de España y Extranjero.

DESPACHO DE BUQUES Y MERCANCÍAS.

CORTÉS HERMANOS

60, Marina, 60.

PALMA.

Desea venderse una

porción de tierra huerto, con casa, pozo y estanque en ella enclavados, situada en las inmediaciones de la población, en la parte de *Son Bdu*.

Darán más informes en la imprenta de este periódico.

SÖLLER.—Imprenta de Juan Marqués.